
V o r r e d e .

Die Veränderung der Verlags-Handlung hat die gegenwärtige neue, vierte Ausgabe dieser Beschreibung von Wien unvermeidlich um etwas verzögern müssen; indessen hat dieselbe eben dadurch etwas gewonnen: nebst mehreren kleineren Berichtigungen, Zusätzen und Ergänzungen, hat sie dreyzehn ganz neue Artikel erhalten; und die in der neuesten Zeit stets interessanter gewordene Geschichte Wiens ist hier bis auf die jetzigen Tage fortgesetzt.

Da es schwer ist, allen Gattungen von Lesern eines solchen Buches einen Grundriß von Wien zu geben, der jedem derselben vollkommen behage, und da bereits mehrere Einwendungen gegen die

Form des bisher mit diesem Taschenbuche
vereinigten Plans gemacht worden sind:
so bleibt derselbe von nun an weg, und
jedermann kann sich somit den ihm bequem-
sten Grundriß von Wien nach seinem Ge-
schmacke wählen; in dieser Absicht ist da-
für gesorgt worden, daß bey der gegen-
wärtigen Verlags-handlung stets ein Vor-
rath von den besten und neuesten Planen
Wiens in verschiedenem Formate zur will-
kührlichen Auswahl der Liebhaber vorhan-
den seyn wird.

Der Verfasser.